

ENTREVISTA
DR. WALTER BARONE

myf

65



myf

66

FOTOGRAFÍA DRA. VIVIANA CINGOLANI

ENTREVISTA
DR. WALTER
BARONE

***Presidente de la Federación Latinoamericana
de Magistrados y Funcionarios
del Poder Judicial (FLAM)***

myf

67

Dr. Walter Barone

Presidente de la Federación Latinoamericana de Magistrados, FLAM

Secretario de la 1ª Comisión de Estudio (Derecho Constitucional) en la UIM, Unión Internacional de Magistrados

Director de Relaciones Internacionales de la Asociación Paulista de Magistrados, APAMAGIS

Director Adjunto de la Secretaría de Relaciones Internacionales de la Asociación de Magistrados Brasileños, AMB

Camarista en lo Civil y Comercial en el Tribunal de Justicia del Estado de Sao Paulo

Profesor en la Escuela de la Judicatura del Tribunal de Justicia del Estado de Sao Paulo

Maestría en Derecho Penal por la Facultad de Derecho de la Universidad de Sao Paulo

Graduación en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad de Sao Paulo

Graduación en Administración Pública por la Facultad de Administración de la Fundación Getulio Vargas de Sao Paulo

Ex becario del Instituto Max-Planck para Derecho Penal e Internacional en Freiburg, Alemania



Nuestro Colegio recibió la visita del Presidente de la Federación Latinoamericana de Magistrados, Dr. Walter Barone, quien, principalmente, se acercó a la ciudad de Rosario para manifestar el apoyo internacional a los magistrados locales que vienen siendo objeto de distintos actos de amedrentamiento.

Aprovechamos la oportunidad para hacerle una breve entrevista en la cual el magistrado de Brasil nos brindó su perspectiva sobre temas de asociacionismo y, con especial vinculación a nuestro dossier, también nos aportó su particular enfoque en materia de aplicación judicial del Derecho Internacional de los Derechos Humanos.

MyF: *¿Cuál es el mensaje que desde la Federación Latinoamericana de la Magistratura ustedes desean transmitir a los Magistrados y Funcionarios de la provincia de Santa Fe en este momento tan particular que están atravesando?*

Dr. Walter Barone: El mensaje desde la FLAM es de solidaridad y de apoyo a los colegas de Rosario para que sepan que no están solos en este problema, que no están aislados. Que estamos con los amigos de aquí y es un problema que pasa en otros lugares también y hay formas de enfrentar la situación. Entonces, el mensaje es que sigan con la confianza que esto se va a resolver.

MyF: *En la actualidad, ¿cuáles son los problemas más importantes que tiene el asociacionismo judicial en América Latina? ¿Cuáles son los problemas más graves que usted ve como presidente de la FLAM?*

Dr. Walter Barone: Los problemas más graves siempre tienen que ver con la cuestión de la independencia del Poder Judicial y del Juez en su labor. El objetivo principal de la FLAM es procurar la permanente, real y efectiva independencia de los jueces y del Poder Judicial.

La independencia, en varios países de nuestra región (en América Latina) enfrenta riesgos, amenazas a la independencia en varias formas, que no son siempre atentados de delincuentes de manera organizada como lo que pasa ahora acá, pero son amenazas institucionales a la independencia del Poder Judicial, ya sea porque algunos gobiernos no respetan la separación de po-

deres, la autonomía del poder judicial, lo derechos de los jueces y los nombramientos. Entonces, en nuestra región, lo que más peligra es esa independencia.

La independencia es la única forma (así lo vemos en la FLAM) de tener un Juez imparcial, un Juez que pueda distribuir justicia como se espera.

MyF: *La revista este año tiene como tema central la aplicación judicial del sistema de DD.HH, del sistema Internacional de Derechos Humanos. La FLAM tiene preocupaciones concretas en materia de DD.HH. ¿Qué acciones tiene FLAM en materia de Derechos Humanos?*

Dr. Walter Barone: Sí, tenemos esa preocupación. En las reuniones que hacemos con los miembros de la FLAM (las asambleas), las asociaciones miembros hacen informes de lo que pasa en sus países y dentro de esos informes, nos interesa saber cómo está la situación de protección de los DD.HH, porque también es un tema sensible que en los países se deja un poquito olvidado y no se respeta mucho. Entonces, es una preocupación permanente.

MyF: *Volviendo al asociacionismo en América Latina, ya bien entrados en el siglo XXI, cuáles serían los objetivos hacia el futuro que se tiene que plantear el asociacionismo en nuestra América Latina, los desafíos que usted ve hacia el futuro del asociacionismo.*

Dr. Walter Barone: Los desafíos que son también los objetivos que tenemos para el futuro en nuestra región, son lograr un nivel de solidaridad entre las asociaciones, entre los jueces (los colegas de la región). Una solidaridad que pasa por intercambiar información y ayuda material. Por ejemplo: estamos trabajando en la creación de un fondo de solidaridad para jueces de la región en peligro, que vamos a discutir en octubre. Yo soy presidente de esa comisión. Lo que me parece más importante es el nivel de colaboración entre las asociaciones y miembros de la FLAM, porque unidos somos más fuerte. Esa es la idea que tiene que estar siempre presente. ■